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入夏以来，许多市民反映
烧烤摊带来的种种困扰，除了
占道经营、影响交通外，夜间
烧烤摊噪音污染带来的困扰
更是让附近居民难以忍受。

下午六点多钟，滕州远航国际
小区楼下的烧烤摊已经坐了
很多人，烧烤炉子冒出的白烟
被一个大风扇吹向天空。有
市民告诉记者，此处烧烤摊生

意非常火爆，几乎每天都爆
满，甚至凌晨两三点钟还有迟
迟未走的食客。类似的烧烤
摊在滕州其他地方同样火
爆。“烧烤摊大多数都是沿街

经营，也有一部分在大院内搭
上舞台吸引食客。”一路采访，
记者看到，烟雾弥漫的烧烤摊
成了夜间一道“风景”，许多食
客乐此不疲，把酒言欢。

夏季炎热 火了路边烧烤摊

■ 记者 姚付林

4日，家住滕州市远航国际小区的董先生拨打热线反映，在他居住的小

区楼下，露天烧烤摊从下午一直经营到凌晨一点，烧烤摊周围横七竖八地停

着各种车辆，一夜下来留下烧烤摊的垃圾到处都是。“最让我难忍的是，夜间

噪音非常大，我在三十层都能听得很清楚，睡眠受到严重干扰。”

露天烧烤带来脏乱差
居民受噪音影响晚上难入睡

7月2日，在滕州市银座西馆门口的广场上，一个高出地面六七厘米的钢管从地下“长”出来，广场上人群熙熙攘攘，
偶有人不慎被此“暗器”伤着，回头看过几眼便愤愤地离开了。据介绍，夏天里许多市民穿着凉鞋，被钢管绊到伤着脚是
常有的事。 （记者 姚付林 摄）

闹市“冒”出伤人钢管

晚报讯 （记者 姚付林）
5日下午，滕州市解放路与大
同路交会处的高架桥下，宽敞
的道路被摆摊的商贩占据了大
半。有些购物的市民将电动车
放在路上，致使道路更加拥
挤，经过的机动车不断鸣笛。

17 点左右，到了下班高
峰期，道路上车辆穿梭不息，
而在解放路与大同路交会处的
高架桥下，有许多摆摊的商
贩。道路旁边停着一排机动三

轮，有售水果的，有卖蔬菜
的，还有叫卖鱼虾的，有些摊
贩干脆把货物搬到路上，三轮
车停在一边。此处生意并不冷
清，许多骑电动车经过的市民
停下买菜，使路面更加狭窄。
一位堵在路上无法前行的出租
车司机说：“这次又失算了，
刚才没想起来是下班的点，每
逢下午的这个时候路就很堵，
现在往后倒车是不可能的了，
等着慢慢往前移吧。”

在附近开商店的一位市民
告诉记者，此处是自发形成的
一个小集市，早上的时候摆摊
的人并不多，下午的时候人最
多。“大多都是路过的，此前
这附近是有集市的，由于棚户
区改造，这里的集市就散了，
时间长了摊贩便自发在桥下摆
摊，生意看起来还不错，所以
引来其他摊贩也前来摆摊，不
过在这里摆摊确实方便了我们
附近的居民，不要跑太远买

菜。”一位附近居民说。
对于路边的小摊，市民褒

贬不一，有的希望他们能留下
继续方便附近居民，有的则坚
决反对他们占道经营。在路边
买东西的刘女士说道：“他们
确实带来了方便，但堵路是绝
对不应该的，最好能进行一下
区域划分，摆摊的商贩往路边
靠，给买东西的人留出停车的
地儿。”

方便了买菜 堵塞了交通

桥下自发集市 市民褒贬不一

晚报讯 （记者 孔浩 摄影报
道）近日，记者在市区内看到，不少
市民在采摘槐花，对国槐造成一定的
伤害。

7月 5日上午，在市中区胜利西
路，一位妇女骑着三轮车，用绑着竹
竿的长镰刀在采摘槐花，树叶和树枝
落了一地。当日下午，在振兴路荣华
里小区，一位男子同样是用长镰刀在
采摘小区里的槐花，三轮车箱里盛满
了槐花。据了解，市民采摘槐花，主
要是晒干了用于泡茶喝，以清热去火
利尿。但园林部门工作人员表示，城
区内的国槐因为容易生病虫害，每年
都要喷打数次农药，槐花里肯定会有
残余的农药，用其泡茶对身体具有一
定的危害性。而市民随意采摘槐花，
往往是槐花、枝叶一起砍下来，对国
槐的生长造成很大的伤害。他希望大
家能自觉地爱护这些景观树，不要因
为自己的一点私利，对国槐造成伤
害。

国槐开花请莫采

“吵、脏、乱、占道……”提
起楼下的烧烤摊，家住远航小
区的一位居民叹气道。他告
诉记者，最近几晚的烧烤摊比
前一段时间更热闹。“这可能
也与世界杯有关吧，最近老是
有很多人吃烧烤到深夜，其中
有不少是学生，有时候能聊到
凌晨两三点，还有一些人，三

五成群地前来，酒过三巡之后
便打起酒官司，一喝喝到半
夜，声音特别大。有时候烧烤
摊还放音乐，我们附近的居民
睡觉都是个问题。”小区一位
居民很是气愤地说。

家住香格里拉小区的王
女士告诉记者，由于小区外面
道路上的烧烤摊招揽生意搭

台唱戏，导致孩子睡眠受到影
响。“我家住在六楼，晚上即使
关着窗户外面的声音都能把
孩子吵醒，为了减轻噪音，哪
怕天再热我们也都是关着窗
户。”对此，记者专门询问了滕
州市城管局的工作人员，他告
诉记者说，滕州烧烤摊的整治
工作正在加大力度，在整治中

执法人员下达整改通知书，取
缔占道经营摊点，制止噪音污
染。他们还通过延长上班时
间、严控严管等多种措施，加
大对夜间烧烤扰民的整治力
度，为市民创造一个安静的夜
晚休息环境。

生意火了 居民“恼了”

晚报讯 (特约记者 张波)7 月 3
日，本报以《商铺钢化玻璃门自爆》
为题，报道了滕州市北辛路某五金市
场内一家店铺钢化玻璃门突然自爆事
件，引起了读者的广泛关注。

究竟什么是钢化玻璃？钢化玻璃
又为何会发生自爆现象呢？据长期从
事玻璃生产工作的王磊介绍：“钢化
玻璃具有抗冲击强度高、抗弯强度
大、热稳定性好以及光洁、透明、可
切割等优点。但是由于玻璃中存在微
小的硫化镍结石，在热处理后一部分
结石随着时间会发生晶态变化，体积
增大，在玻璃内部引发微裂纹，从而
发生自爆 。 钢化玻璃自爆率在
0.3%—0.5%左右，是其固有特性之
一。钢化玻璃即使自爆或在外力下爆
裂，碎片呈类似蜂窝状的钝角碎小颗
粒，不会对人体造成严重的伤害。”
记者采访时发现，钢化玻璃不仅作为
门窗使用，还广泛应用于燃气灶、淋
浴房、洗面盆、餐桌、茶几、抽油烟
机、烤箱、电磁炉等家居产品上。

针对钢化玻璃制品自爆的缺点，
消费者该如何降低伤害，王磊告诉记
者：“消费者在选购钢化玻璃的产品
时一定要核实是否有 3C标志。虽然
国家对钢化玻璃没有规定明确的使用
年限，但可以给使用多年的钢化玻璃
贴上一层防爆膜以免发生意外。如有
条件，尽量对使用时间较长的钢化玻
璃进行检测或更换。”

钢化玻璃
为何会无端自爆


